



一九九五年度

総会終わる

1995. 6. 30

No. 20

川会部瀬内報柳町広

母子保健推進委員

奥村エイ子

各班
班長・副班長の皆さん

八班	七班	六班	五班	四班	三班	二班	一班
副班長	班長						
佐木	磯東	岡尾	黒竹	内藤	池上	白石	中山
村々	野部	崎木	前藤	端	条		
木	部	木	藤				

尚正	年秋	政喜	成栄	忠行	守忠	和弘	重夫	光助
四郎		伸男	治之	雄	臣	弘	重	夫
		木	壱	孝	忠	和	重	夫

去る四月二十二日、本年度の定期総会は城町内会々館をお借りして開催されました。本年度の懸案、町内会の旗を作ることを決めたことでした。募集中の会員の方から図案を作りました。また、大排水の暗渠化に取り組みをすることになりました。いつも意見が出され、特別なりました。

新役員は次の通りです。
会長 田野奥村島友七
副会長 隆重
一一三

子ども会々	広報部副部長	文化会計
副部長	副部長	監査
会長	副部長	部
伊藤	中磯奥岡尾黒長池白長竹木菊地藤	
山	山村部崎木端石岡前村	
和子	和年隆政喜成行孝忠尚央忠臣	
	夫伸重治之雄光重二央子	
	助	

いに湯本なお、五班に岡さん、新し班に会員になられました。

「多」 マグニチュード 7
ぐらいと聞いているけれど、
その時は子どもだつたから、
よくわからないけど、小田原
の方が震源地らしいね。小田原
原城の石垣が崩れたと言つて
いた。

「広」 多田さん、早速ですが、関東大震災と東京大空襲はどんなでしたか、そのお話をからお願いします。

て來たのよ。つぶれたうちつ
ていうのは私見てないわね。

震災・戦争ごめんです

広報部で今回は何を主なテーマにしましようかと話し合い
一月に阪神・淡路大地震があつたこと、それに今年は戦後五
十年になるので、そのようなことも載せましようということ
になりました。四班の多田初枝さんは、東京の深川で関東大
震災と、東京大空襲にあつたと聞いていましたので、広報部
(機部、中山、奥村)でお話しを聞きました。

「広」　火事で亡くなつた人　震つし中減食んんラなね。は、結局あの時は火事だわ
かでたいでし料やでスつたんでしようね。私のク
つの方。煙にまかれた人がいたの。な女中にさ
たくが多ついでは焼けてしまつたから、大きな
みたついた方。は直接亡くなら
い地な





〔多〕 逃げる人の荷物を清澄庭園の入口でみんな捨てさせたのね。人間だけとほんの手荷物だけだつたから、木も多く火の粉もよけられたから、沢山助かつたんでしようね。
被服廠跡は。そうとう広いけどただの野っぱらだつたから、

「広」 みんな見通せないから、そういうデマものつちやうんでしようね。

どうみ水わ考かねつていいいの屋敷の川跡だつたの。
いねせがりえん。て。つるから、川から直接つ
ね。あががたな私は朝鮮人が毒を入れだめが
あ浮つ大らかつたけどね。水を飲がが
あきたきな、その時子どもつれためた
うがあつ火事れど、もつれだめが
時つて、だははと、いかだみつた
はたん魚つみんで、わてらつた
デん魚つみんで、わてらつた
マでがたんあとで、いかだみつた
がしよをら、

「多」 戦争の方がこわい。
頭の上から焼夷弾がとんできて。今度の空襲もそうね。ちょうど2才何ヵ月かの息子をおぶついて、ころんだわけ

「広」　火のいきおいとまわりの熱気と空気が膨張しておきる風のいきおいは、私たちには想像がつかないですね。

みんな荷物を持つて入つたから、荷物に火の粉が飛んで来て、火がついて、燃えて、亡くなつた方が多かつた。お寺の境内へ仏壇を持つてきたのを見ていたら、仏壇の中の掛け軸がわーっととんで、どこへいつたかわからなくなつた。もうすごい風が吹くの。火事になると。



よ。そしたら風の力で地面から起きらんないの。風に押しつけられて。熱風みたいのです。



「多」 空襲警報がならないうちに、もう爆弾が落ちたね。警戒警報なつたけど、空襲警報がならないうちに、「どかん」ときたわけ。電気は黒い布で覆つていて、電気はつけられないので、雨戸を開けちやつたら、爆弾が落ちていて、明らかに、爆弾が落ちていた。明るくなつちやつていた。一反風呂敷で荷物を3回くらい避

「広」その火の中をどういうふうに、うまく逃げのびたのでしようね。あれは夜でしたね。

難場所に決めて、廣いだつて、火が入つて、運んだけ
る。アパートへ運んで、火事で死んでしまつた人達
の死を防ぐために、避難場所を設けたのです。
この避難場所は、安全な場所で、安全な状況で、
安全な行動で、安全な結果をもたらすことを目
的としています。

驗してわかるということもありますね。





「多」 次の日も熱くて、家の焼け跡も入つていけなかつた。人も電信柱のように（昔、電柱は焼目がついた木でした）焼けて死んでいた。

「広」 避難する時、どんな物を持つていましたか。何が一番必要でしょか。



「広」 生木があれば火事も
かなりよけられますね。

「広」 震災も戦争もあつては困ることですんね。震災は避けられないけど、戦争は人がやることで、みんなが戦争にならないようにしていかなければなりませんね。今日はどうも有り難うございました。

「磯・中」 戦後50年に思
う・・・といふことで多田さ

不自由さがあつたんですね。
着る物、はく物、食べ物、
お菓子も配給で並んで行列を
つくり、衣料キップもあり、
キップと交換で買いました。
子どもは並んでいれば物がも
らえると思い、気がついたら、
自分の子が行列に並んでたこ
ともあつた。



阪神大震災でも被災者の人たちから「水」が欲しいと言う声は多かつた。戦後、食糧難、物不足・・・衣料料キップという物があり、それを靴下や糸などと交換しお菓子、魚、果物なども配給だつた。50年たつた今・・・あのような出来事はもう二度と繰り返さないで欲しい。

ん（79才）に聞いた。7才の時に、マグニチュード7の関東大震災を体験した、すべてが焼き尽くされてしまつたと言う。避難場所で「水」を求める人たちが池に群がると、「毒を入れられた」などと「毒を入れられた」というデマが流れたらしい。そして、29才で東京大空襲。やはり、すべてが燃えた。当時2才の息子を背負い、わざかかな荷物を抱え、実家の千葉へ疎開した。子どもが水を欲しがり水筒の水を大切に飲ませたと・・どちらにも共通すること、そ

「奥」 今日のインタビュー
私はとてもしては、町内会では、初めで、顔を合わせるものどうで、うまくいか気がかりで、正直いつてデリケート(?)な私は、役の重さを少し感じました。私が心配するには及びませんでした。人生の大先輩の多田さんのお話と、子育ての真っ最中の磯部さん、きさくて若さあふれる中山さん、取り組んでいました。自分たちの育つてきたよい社会状況の問題な交流できました。

願うことは全ての人たちが安心して暮らすこと。「平和の意味を改めて考えさせられるお話しであつた。



新会員の紹介です

五班 岡 治三郎

力枝（妻）

杉原 芳香

東京から、三月十九日に引越してまいりました。当地の空気の良いこと、日当たりも良く何より喜んでいます。園風景や川辺の桜並木、子ども頃を想い出します。老人でこれから何かとお世話になることと思ひますが、今後とも何とぞよろしくお願ひ致します。

六班 湯本

睦文

姫（妻）

富士見市より、越してきました。以前より静かなる町で、とても落ち着くことができ、休日など河原へ散歩に行つたりと、とても満足しております。

今後とも、どうぞよろしくお願いします。

町内会旗のデザインにあたつて



がきり離せません。ですから、この「川」の字で町内を包む感じを出そうとしました。また、川原の緑や家々の木々、草花をこれかも大切にしたい願いを込めて、旗の地色は深緑としました。

単純なデザインかもしれませんが、シンプルイズベスト（。）で皆さまに親しんでいただければと存じます。

私の町内会のイメージから

は、どうしても柳瀬川の流れ

志木市柳瀬川町会

今後とも、どうぞよろしく

浴衣について

高野
笑子



浴衣は、平安時代の貴族が入浴の際に用いた「湯帷子」(リヨウヒイ)から起こつたもので、のちには、湯から上がつた時に着る白地晒し木綿の衣服をいふようになります。江戸時代以降、夏の普段着として欠かせないものとなり、中形とも呼ばれます。最近は、従来の浴衣に加えて目新しい感じのものが求められ、無地浴衣も出始めました。

また、小物の種類も充実し、鞆(トトロ)タルコ(ディネ)トが、より楽しんでいいただけます。夏に向かつて揃いの浴衣で涼を楽しんでみませんか。

一 榄の心づくしや
余花散れぬ



去る六月十七日、防犯部（白石、池端）で町内の消防器の点検をしました。市で施設のものと整備されていましたが、町会のものは全部5年以内できちんと整備されましたが、上もので、使用期限切れにていました。消防署においては、陳情に行つたところ、早速返事があります。「全般的な配置で考えておりますので、何所と今ご返事はできません。」と善処したいと思いまして。市からの設置個数が決まりました。市から、町会内の設置力所のバランスを考えて、場所を決めたいと思います。



防范灾害部

消火器の点検